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令和５年度 第４回 コミュニティ・スクール委員会（学校運営協議会）議事録  

記録：大内 

■日時：令和５年１１月１８日（土）14:00～16:00 

■場所：小金井第四小学校 会議室 

■出席者：新保 佳子（会長） 山口 縁（副会長）   

天野 達彦委員  杉山 孔宏委員  日下部 順子委員  前田 剛委員 

渕上 直美委員  森 一格委員 

(学校) 諏訪 伊都子  小幡 聖  渡邊 大内 

■欠席者：鈴木 由里委員  杉山 雅楽子委員   

 

１ 校長より 

〇学習発表会（舞台部門）では四小の子供たちの歌声、演技に感動した。また、教員の寄り添う姿が

とてもよかった。参観いただきありがとうございました。 

〇児童増加の傾向があり、教室確保のため、各教室の整理整頓や計画的な廃棄を行う。書類の管

理について校内体制の見直しを行った。文書管理を徹底していきたい。 

 

２ 各委員より 

 【学習発表会（舞台部門）について】 

 ・学年ごとにそれぞれの良さを感じた。高学年では照明なども行っていた。子供たちはてきぱきと動い

ており、まとまっていたと感じる。演技にとても感動した。 

・気になった点として、役割やセリフに違和感がある場面もあった。 

・自分が子供だったときと比べると、テレビなどの影響かもしれないが、それぞれ個性がでていた。ダン

スも上手でびっくりした。 

・児童鑑賞日には合間に感想を言っていた 他の学年のことも細かいところまで見ていたと感じる。 

・教員の指導については、優しさも大切、厳しさも大切だと考える。 

・児童が全員役をもっているということは振り分けや演技指導など教員の苦労を感じる。 

 

３ 学校評価について 

【子どもの権利】 

・「小金井市には、子どもの権利に関するきまりがあることを知っている」が６７％とのことで、もう少し 

子供たちの認知を高める工夫をしていただきたい。 

・ユニセフ募金でかなりの金額が集まっているのは、ほかの子供たちのことを考えている表れだと思 

う。活動を継続していただきたい。 

・小金井市ではかなり前から子どもの権利について検討されてきた経緯がある。学校で機会を設けて 

子どもの権利について考える機会を設けていただきたい。 

 

【いじめ問題】 

・いじめについては「いじめ」という言葉の扱いについて慎重に行ってほしい。 

・教師がどれだけ丁寧に聞き取りなどをできるか小学校では大切である。相手の気持ちを理解させら 

れるかが重要となるであろう。 
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【授業変革】 

・学習状況調査の分析から、結果は比較的良いと言える。環境として、朝ごはんをきちんと食べる、  

挨拶をする、 地域の方に温かく見守られているということが大きいと考える。 

→職員の分析による課題があった部分について OJTを行い、指導、共通理解を図っていく。 

 

【ICT活用】 

・以前よりも児童が授業の中で ICT機器を活用することが増えていきている。 

・ＩＣＴだけでなく全てバランスよく取り入れて学習をすすめていただきたい。 

 

【外部講師との連携】 

・今年度 5年生はカーボンニュートラルへの理解を深めるために「はなずみづくり」を行って小金井市 

役所環境政策課さん、CASIO計算機株式会社や東京学芸大こども未来研究所と産官学連携して学 

習を行っている。今後も学習したことをまとめる活動を行う。小金井市のホームページや J-COMでも 

報道があった。 

https://www.city.koganei.lg.jp/smph/kurashi/473/kankyokyouikugakusyu/daiyonsyougakkou.html 

 

【ＰＴＡの活動】 

・現在の四小のＰＴＡでは効率化を図るためペーパーレス化が進んでいる。また、Webを活用した活動

内容の紹介なども行われていてとても参考になる。先日はコミュニティ・スクールについて四小ＰＴＡの

運営委員会で話す機会があり、互いの理解を進める機会としてよい機会となった。 

・防犯防災ぐるみの会では地域や保護者の見守りの報告があり、内容はとても素晴らしいので他の方 

にも知っていただきたい。 

 

【地域コーディネーターより】 

・これまでの活動報告を実施。 

（地域コーディネーター会議、中学生ボランティアの保険について、小金井市学校運営会議に参加、

ＰＴＡ運営委員会に出席、運動会の受付について地域からの報告）その他放課後子ども教室におけ

る活動報告（２学期からの新しい活動について）。 

 

４ その他 

・次年度の運動会については内容について検討をしていただきたい。 

 →時期も含めて検討する。一番は児童の安全である。本校では今後も児童が増加する可能性も 

あり、時代や子供の体力等も考慮し様々な方法を検討していく。 

 

５ 事務連絡 

 第５回コミュニティ・スクール委員会（学校運営協議会）  

２月１７日（土） １４時から１６時  場所：四小 会議室 

    ・道徳授業地区公開講座について 

・学校評価と年間の振り返り 

https://www.city.koganei.lg.jp/smph/kurashi/473/kankyokyouikugakusyu/daiyonsyougakkou.html

